



2025年、ありがとうございました

白川郷学園 校長 川瀬 秀樹

雪の積もった朝、せめて学校の周りだけでも…と思って雪かきをしていると、学園の子どもたちが「おはようございます。」に加えて「ありがとうございます。」と声をかけてくれます。冷たく冷え切った身体だけでなく、心までを温かくしてくれる声です。学校近くの職員にさえ、こういう言葉をかけてくれる子たちだからこそ、きっと通学路でも地域の方に言葉をかけているんだろうな…。岐阜市の学校でも年に数回は雪かきをすることがあります、こういう声に出くわしたのは教員人生初めてでした。自然にこういう優しい言葉が出てくる学園の子たちの心意気は素敵です。



12月6日（土）、地域の中で大切に育てられている子たちの頑張る姿を見ていただこうと「地域公開日」を開催しました。より多くの方に参加していただきたいと願い、今年から「地域公開ウイーク」を設けたところ、ウイークには26名の地域の皆様、地域公開日にはのべ96名もの保護者の皆様、24名の地域の皆様がご来校くださいました。2時間目に行った「結クラス活動」は、今年から導入したもので、児童生徒会執行部そして9年生の結クラスリーダーが中心となって企画・運営しました。「白川村の社会や未来を考えることも大切だけど、今年はより多くの村民の皆さんと触れ合いたい。」という願いの下、児童生徒会スローガンである「笑顔」について語り合い、誰もが知っているレクを計画しました。（ご参会、ご協力、ありがとうございました。）

その後、子どもたちは「村民文化祭」に参加させていただきました。今年は、6月の150周年記念式典はじめ11月の公表会や音楽会など、子どもたちは歌う機会に恵まれました。その中で、外部の先生からも合唱指導をしていただき、学園の宝ものとしての合唱、そして合唱を通じて創り上げた学園文化の高まりを見ていただきました。どうだったでしょうか？

12月9日（火）後期課程の子が村民学の時間に創り上げてきたビジネスプランを発表する「学園ビジネスコンテスト」（上記写真）がありました。身のまわりの社会の中にある「困り感」の中から課題を見いだし、その解決に向けてイキイキとチャレンジし、新たなビジネスとして提案していくという、本年度から始めた「アントレプレナーシップ（起業家の精神）」を学ぶ学習の成果発表の場です。どの会社の社員も仲間と協働してイキイキとチャレンジする中で、前向きで斬新なプランを提案しました。

いよいよ令和7年もおしまいです。時の速さを実感します。お忙しい年の瀬かと存じますが、どうぞご家族そろってよい年をお迎えください。そして新しい年も学園をどうぞよろしくお願ひいたします。

挑戦



4年生がはこまきに挑戦。簡単そうに見えたけど、実際にやってみると大変。地域の先生に学びました。

創造



今年度から始めたアントレプレナーシップを学ぶ「ひとりだち学習」。自分たちのビジネスプランを発信！

貢献



地域公開日の「結クラス活動」は、児童生徒会執行部が中心となって立案して企画し、運営しました。

洗濯と動く | 2月

雪が降り、グラウンドも真っ白になりました。そのグラウンドに飛び出し、走り、雪に飛び込む。学園はいつも元気です！！

12/2 ふきのとう学級高山遠足

飛騨特別支援学校では、コースターを作り、お世話になった方にプレゼントしたことなどをプレゼンで紹介しました。また、高山駅前の土産物店では、自分でお金を支払い、お家人の人、学園の先生にお土産を購入しました。5年生児童は「高校生と交流できたこと、自分で買い物したことは楽しかった。いろんな人に支えてもらいうれしかった。」と笑顔で振り返りました。



挑戦

12/4 4年生合掌屋根組み体験

4年生、地域の方の協力を得て、学んだ合掌の造りや技術を生かして、合掌づくりの屋根を実際に組み立てました。木材を繩で強く結び、力強い合掌の骨組みに仕上げました。児童は、「難しかったけど、しっかり練習して、『15年見てきた中で、一番上手』と言われて、練習した甲斐があった。」と話しました。



貢献

12/6 結トーク（地域公開日）

地域の方と共に「笑顔になるとき」をテーマに意見を交流しました。1年生児童は「ドキドキしたけど、地域の人と話ができるくて楽しかった。」とニコニコの笑顔で活動を振り返りました。



創造

12/6 村民文化祭

校歌の作曲をされた松井孝夫さんの名曲
「マイバラード」を全校合唱。

創造

指揮者7年生生徒は「自分も緊張する中で、全校を同じリズムに乗せるのに苦労したけど、最後は本当にいい合唱になって、達成感を感じた。」と振り返りました。



12/2 ビジネスコンテスト

後期課程生徒が取り組んできたアントレプレナーシップ。成果を発表するビジネスコンテストが行われました。

どのチームもこの日のために、インタビュー、調査を繰り返し、魅力あるビジネスプランを目指してきました。

グランプリは「MCS（生徒6名）」おめでとうございます。どのチームも評価はほとんど変わらない僅差でした。また、どのプレゼンも優れたものだったとも聞きました。

【グランプリのMCS社長生徒インタビュー】

○会社の概要は？

白川村の使われていない土地である森をアスレチックとし、子どもの遊び場として活用する。

○グランプリ発表の瞬間は？

むっちゃうれしかった。やってきた甲斐があった。

○MCSのメンバーへ一言。

ついてきてくれたことに感謝。次の岐阜大学での発表でもいいプレゼンができるように頑張りましょう。

○これまでの学びで、今後に生かすことは？

自分たちで1（いち）から考えてやり切ることの大切さを学んだ。そして、やり切る自信もついた。



表彰「栄光をたたえる」 おめでとうございます！

《柔道》

○砺波市柔道交流大会
4年生の部 第3位

【ご注意ください】

寒くなりました。

来校の際は以下にお気を付けください。

○アスファルトが滑りやすい。

○屋根から、つらら、雪などが落ちてくる。

○側溝が雪で見えない。

1月の予定

白川郷学園だより1月号 令和7年12月26日発行 <4>

リレー

職員室より

日	曜	主な予定	最終下校		部活
			前期	後期	
1	木	元日			
2	金				
3	土				
4	日				
5	月	学校閉庁日			
6	火	学校閉庁日			
7	水				
8	木				
9	金				
10	土				
11	日				
12	月	成人の日			
13	火	冬休み明け学園集会 書初め会	14:35	14:35	×
14	水	実力テスト(7~9年)	1~2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
15	木	発育測定 岐阜県中体連スキー競技の部(~16日)	1~3年 14:35 4~6年 15:35	15:35	×
16	金	シェイクアウト 英語検定	1~2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
17	土				
18	日				
19	月	スキー教室(7、8年)	15:00	16:00	×
20	火	スキー教室(1、2、3年)	15:35	15:35	×
21	水	スキー教室(4、5、6年)	1~2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
22	木	スキー教室予備日(7、8年)	1~3年 14:35 4~6年 15:35	15:35	×
23	金	雪上運動会 漢字検定	1~2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
24	土				
25	日				
26	月	9あり会特別日課(~30日)	15:00	15:00	×
27	火	スキー教室予備日(4、5、6年)	1~2年 14:35 3~6年 15:35	15:35	×
28	水		1~2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
29	木	LP活動 スキー教室予備日(1、2、3年)	1~3年 14:35 4~6年 15:35	15:35	×
30	金	SC来校	1~2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
31	土				

今回の担当：渡邊 遥 先生

赴任して驚いたことがたくさんあります。その中から2つを。1つ目は、同じ建物に小中学生がいること。みんなで給食や掃除をしている温かい姿に感心しています。2つ目は、年下の子を助け、関わること。廊下で1年生、9年生がハイタッチ、また、7年生が2年生に掃除を教える、そんな姿に感動しています。「結の精神」が継承されている白川郷。この「人を大切にするよさ」に囲まれ生活できることに感謝しています。

次回は足立幸生先生です。お楽しみに。

2月の主な予定

- 2日（月）～6日（金） 結クラスウィーク
- 6日（金） 9年生ありがとうの会
- 10日（火） SC来校
- 12日（木） LP活動
- 17日（火） 雪遊び体験（1年）
- 19日（木） 学園集会（まとめ集会）
- 24日（火） 通学班集会
- 25日（水） 保育園との交流会（1年）
- 26日（木） SC来校
～部活動体験～
- 17日（火） 19日（木） 24日（火） 26日（木）
3月3日（火） 5日（木）

貢献

今月の「ほっと」PHOTO



学園、仲間のために雪かき。